

第99回安来市議会定例会6月定例会議の開議にあたり、諸議案の説明に先立ちまして、最近の市政の主な動きと所信の一端を申し述べます。

はじめに、新型コロナウイルスのワクチン接種についてであります。

安来市では、5月10日より、施設入所者以外の65歳以上の市民の皆様を対象としたワクチン接種の予約受付を開始しました。接種につきましては、市内14箇所の医療機関については5月17日から、市内3箇所の特設会場では土日限定となりますが、5月29日から接種を受けていただいております。ワクチン接種に多大なるご協力をいただいている安来市医師会など、関係機関の皆様には厚く御礼申し上げます。

また、本日9時より予約受付を再開しておりますが、予約コールセンターや、接種可能な市内医療機関への電話が大変つながりにくい状況となっております。皆様にはご迷惑をおかけしますが、ワクチンは十分確保できる見込みであり、今回の受付で対象の方全員が確実に予約できますので、時間をおいてかけ直すなど、落ち着いて予約をしていただきますようお願いいたします。

なお、65歳未満の方のワクチン接種につきましては、クーポン券と予診票等を6月下旬に発送する予定としており、高齢者の接種状況とワクチン供給状況をみながら、8月からの接種開始をめざします。

安来市としては、引き続き迅速で安全なワクチン接種ができるよう、国や県、安来市医師会など関係機関と連携して進めてまいります。

また、ワクチン接種が始まりましたが、連日島根県内でも新型コロナウイルス感染者が確認されている状況であります。当面の間、新型コロナウイルスの感染リスクが減ることがないと判断し、まことに遺憾ではあります。昨年度に引き続き、月の輪祭りの花火大会を中止することとしました。一刻でも早いコロナ禍の終息を願うところであります。

本定例会議で上程します一般会計補正予算には、新型コロナウイルス感染症拡大の影響で打撃を受けている地域経済の支援策を盛り込んでいます。今回の提案以外にも、引き続き実現可能で有効な支援策を検討してまいりたいと考えております。

そのような中ではありましたが、5月16日には、東京2020オリンピック聖火リレーを、安来駅前から城谷のホームセンター前交差点までの2.4キロメートルの区間で実施しました。当日は雨天も心配されましたが、選ばれた13名のランナーがトーチの聖火をつなぎ、無事ゴールすることができました。交通規制にご協力いただきました沿道周辺にお住まいの皆様や事業者の皆様、また沿道利用者の皆様に厚く御礼申し上げます。

次に、日立金属の売却についてであります。

私は、これまで島根県知事とともに国や日立製作所に対し、地域経済の衰退を招かないよう最大限の配慮を要請してまいりました。

去る4月28日、日立製作所は、上場子会社の日立金属について、アメリカ投資ファンドのベインキャピタルを軸とする日米ファンド連合に売却すると発表しました。

これを受け、5月20日には、安来商工会議所の木口会頭らと共に島根県知事に面会し、今後の対応について意見交換をいたしました。その中で知事に対し、地域産業を守るための支援を要望したところです。また、知事からは「地域における日立金属の重要性を投資ファンドに伝える機会を見つきたい。」とのコメントをいただいております。

今後の生産体制の見直しは最小限になるとの予測もありますが、未だ予断を許さない状況であり、これまで以上に動向を注視し、日立金属安来工場とその関連会社の従業員の皆様の生活を守るべく、働きかけをしていく所存であります。

次に、デジタル人材育成事業についてであります。

安来市では、企業版ふるさと納税制度を活用し、地域を担う次世代育成プロジェクトを実施しております。

その事業の一つとして、5月15日には「イイネやすぎプロジェクト」の開校式とキックオフ研修を行いました。本プロジェクトは、デジタル技術を活用して、社会課題・地域課題を解決できる知識と技術を学び、実行力を身につける人材育成プログラムであります。今回は11名の高校生及び大学生の受講者を対象に、来年2月下旬まで計19回のプログラムを予定しており、将来の安来市を担うデジタル人材の育成を図ります。プロジェクトは、最終的には、定住促進につな

がるソフト産業の起業・誘致を目指す「IT City Yasugi 構想」実現の一翼を担うものと考えております。

次に、加納美術館のリニューアルオープンについてであります。

昨年の9月29日より休館しておりました加納美術館ですが、工事が完了し、6月19日にリニューアルオープンいたします。この工事により、美術品の保管に適した専用の収蔵庫の設置のほか、段差の解消やスロープの設置などバリアフリー化が施され、来館者にとってご利用しやすい施設として生まれ変わっております。

また、リニューアルオープンを記念して、6月19日から7月12日まで、安来市の公共施設が所蔵する、安来市にゆかりのある作家の皆様作品を集め、安来の文化の深さや素晴らしさを感じていただく特別展「安来ゆかりの美術家たち」が開催されます。今回の特別展の期間中は、入館料を無料としておりますので、多くの皆様のご来館をお待ちしております。

最後になりますが、私はこれまで安来市の現状について、情報発信不足を痛感しておりました。そのため市長就任以来、まちづくり座談会など、市民の皆様と意見を交わす場をこれまでに13回行ってまいりました。さらに4月からは、どじょっこテレビで広報番組「ちょっこしきいてごしない市長の部屋」をスタート、5月からは市議会定例会議に併せて定例記者会見を行うなど、財政状況だけでなく、市政全般の情報を包み隠さずお話をさせていただいております。

また、昨年度に引き続き、市役所の若手職員を対象とした「市長ミーティング」を6月14日、15日に開催します。職員の声に耳を傾け、積極的に意見交換することで相互理解を深め、風通しの良い組織風土を醸成することにも努めてまいります。

議員各位をはじめ、皆様とともに安来市の諸課題を考え、情報共有を図り、「オールやすぎ」で「次の世代につなげる安来市づくり」に取り組んでまいりたいと考えておりますので、よろしくお願い申し上げます。

今回提案いたします案件は、議決案件4件、報告案件3件、同意案件1件であります。

なお、令和2年度一般会計並びに特別会計の出納閉鎖を行いました。そのうち一般会計の繰越額の状況につきましては、繰越明許に伴う一般財源を除き、3億9000万円余となりましたのでご報告申し上げます。今後、監査を受けた後に、決算審議をお願いすることになりますので、よろしくお願いいたします。

議案の詳細につきましては、副市長以下それぞれ担当職員に説明させることとしております。何とぞよろしくご審議をお願い申し上げます。